

Parc des Pyrénées catalanes

Territoire d'expérimentation d'actions de mobilité innovantes en zone de montagne (TEAMM)

■ RÉSUMÉ DE L'ACTION

Le Commissariat Général à l'Égalité des Territoires (CGET), en partenariat avec le Centre d'Études et d'expertise sur les Risques, l'Environnement, la Mobilité et l'Aménagement (CEREMA) et EDF, a lancé fin 2013 une étude-action sur la mobilité dans les territoires ruraux de montagne. L'objectif est de concevoir et expérimenter des solutions de mobilité alternatives à l'usage individuel et systématisé de la voiture, répondant aux besoins et aux attentes du territoire.

Un diagnostic intégrant des enquêtes de terrain a été réalisé, puis 4 ateliers d'acteurs (regroupant élus, institutionnels, partenaires privés et associatifs, usagers) ont été organisés afin de discuter des résultats de la première étape et des solutions à mettre en œuvre.

Des actions prioritaires ont été identifiées dans le cadre de ces ateliers (complémentarité des transports existants, communication sur l'offre disponible, mise en œuvre d'un réseau d'auto-stop organisé, développement des pistes cyclables et cheminements piétonniers, ...) et seront mises en œuvre dès 2016.

■ CONTRIBUTION CLIMAT

- Baisse des émissions de gaz à effet de serre via le développement d'alternatives à la voiture individuelle, les transports étant le 2ème secteur le plus émissif du territoire

■ DATES / DURÉE

Lancement : fin 2013

■ DONNÉES

- 5 Parcs impliqués dans la démarche : Parcs des Grands Causses, Millevaches en Limousin, Causses du Quercy pour le Massif Central ; Parcs des Pyrénées Catalanes et des Pyrénées Ariégeoises pour le Massif des Pyrénées

■ RÔLE DU PARC

Co-animateur, accompagnateur

■ CONTACT

Laure-Hélène LEBEAU
04.68.04.97.60
<http://www.parc-pyrenees-catalanes.fr/>

■ POINTS FORTS / ORIGINALITÉ

- L'implication d'acteurs du territoire très différents pour développer des solutions pour et avec les acteurs locaux
- Des thématiques spécifiques : mobilité touristique, mobilité transfrontalière

■ PERSPECTIVES / LIMITES

- Difficulté de mise en œuvre du fait d'un partage de la compétence transports entre plusieurs autorités
- Mettre la mobilité au premier plan des préoccupations du territoire (appel à projet TEPCV)
- Réaliser des actions opérationnelles dès 2016



© Parc des Pyrénées catalanes